

Präsidialdirektion, Postfach, 2501 Biel

Frau
Catherine Duttweiler
Neuenburgstrasse 124
2505 Biel

Präsidialdirektion Biel «espace Biel/Bienne.Nidau»

Mühlebrücke 5 · 2501 Biel T 032 326 11 01 info.pra@biel-bienne.ch www.biel-bienne.ch

Kontaktperson: Monica Rahn

Biel, 8. Februar 2021

Projektorganisation «espace Biel/Bienne.Nidau»

Sehr geehrte Frau Duttweiler

Ich gelange an Sie als Vorsitzender der Behördendelegation der neuen, übergeordneten Projektorganisation «espace Biel/Bienne.Nidau», welche Ihre konstituierende Sitzung am 26. Januar 2021 abgehalten hat und deren Aufgabe es ist, die Empfehlungen aus dem Dialogprozess zum Westast weiterzubearbeiten und deren Umsetzung in die Wege zu leiten.

Ich schreibe Sie als Mitglied der aufgelösten Kerngruppe des Dialogprozesses an, welcher Sie als Vertreterin oder Vertreter der westastkritischen oder der westastunterstützenden Organisationen angehört haben und bitte Sie, in diesem Zusammenhang nochmals die Verbindung zu den entsendenden Organisationen herzustellen.

Aktuell stellt die neue Projektorganisation sicher, dass die Eingaben für die kurz- und mittelfristigen Lösungen resp. Massnahmen fristgerecht für das Agglomerationsprogramm des Bundes der 4. Generation angemeldet werden können. Zudem ist die Finanzierung für das Übergangsjahr 2021 aufgegleist worden, wobei teilweise noch Beschlüsse der finanzkompetenten Organe in den Gemeinden einzuholen sind.

Das Jahr 2021 soll aber insbesondere dazu genutzt werden die Grundlagen für die künftigen, längerfristigen Arbeiten zu schaffen und die dafür notwendigen Strukturen und Prozesse zu definieren. Diese längerfristigen Arbeiten betreffen sowohl städtebauliche Überlegungen, als auch Massnahmen zur Stärkung des öffentlichen Verkehrs, des Velo- und Langsamverkehrs, sowie die Schliessung der weiterhin bestehenden Nationalstrassenlücke. Diese Grundlagen wollen wir in einem von den Anspruchsgruppen mitgetragenen Gremium erarbeiten.

An ihrer konstituierenden Sitzung hat die Behördendelegation das provisorische Organigramm für die neue Projektorganisation zur Kenntnis genommen und grundsätzlich für gut befunden. Es handelt sich dabei um jene Version, welche bereits anlässlich der Medienkonferenz vom 17. Dezember 2020 in Bern vorgestellt worden ist (siehe Beilage). Zur Vorbereitung der fristgerechten Umsetzung der kurz- und mittelfristigen Massnahmen kann sehr gut mit dieser Struktur gearbeitet werden.

Die Mitarbeit von Verbänden und Organisationen und allenfalls auch von sog. «Bürgerbewegungen» ist in diesem Organigramm in der Reflexionsgruppe vorgesehen. Es ist der Behördendelegation einerseits bekannt, dass insbesondere bei den Bürgerbewegungen nicht alle an einer weiteren Mitarbeit interessiert sind und andererseits auch die Frage von Art und Zeitpunkt der partizipativen Mitwirkungsmöglichkeiten noch diskutiert werden muss. Zu diesem Zweck sehen wir eine Aussprache mit den an einer weiteren Mitarbeit interessierten Verbänden, Organisationen und Bürgerbewegungen vor, welche aber angesichts der aktuellen Corona-Massnahmen nicht mehr im ersten Quartal 2021 stattfinden kann (der Termin wird Ihnen frühzeitig kommuniziert werden).

Um das vorstehend erwähnte Treffen gut vorbereiten zu können, bitten wir Sie alle Organisationen, Verbände und Bürgerbewegungen, welche Sie in der Kerngruppe vertreten haben, aufzufordern, uns **bis spätestens am 28. Februar 2021** individuell mitzuteilen, ob sie an einer weiteren Mitarbeit interessiert sind und welche besonderen Anliegen sie allenfalls in diesem Zusammenhang haben. Die Rückmeldungen sind an die Post- oder Mailadresse gemäss Briefkopf zu richten.

Besten Dank für Ihre wertvolle Unterstützung.

Freundliche Grüsse

Präsidialdirektion Biel

Stadtpräsident